

市民と議会の交流会議 議会報告会を開催 (1月26日、1月27日)



各常任委員会・特別委員会からの報告

厚生文教委員会 障害福祉計画、介護保険・高齢者保健福祉総合事業計画について、委員会として、人材確保や障害者支援施設の設置など審議状況を報告しました。

建設環境委員会 市民との協働による気候危機対策の推進に関する陳情書の審査状況、地域公共交通活性化協議会の状況について審査状況を報告しました。

総務企画委員会 原油価格等高騰対策事業者支援事業、消防団第一分団の不正事件について、調査中であることを報告しました。

庁舎等建設及び公共施設マネジメント推進調査特別委員会 一昨年11月からの新庁舎等建設の経過、昨年6月の9項目の検証についての議論、庁舎と福祉会館の同時竣工に変更して建設を進めることなどを報告しました。

行財政改革推進調査特別委員会 市立公園管理の委託化、緑センターの委託化などの公民連携、自治体DXの推進と人材確保策の議論の状況を報告しました。

予算特別委員会 原油価格等高騰対策事業者支援事業補助金事業、新庁舎等建設の実施設計変更予算など2件の補正予算、下水道事業における消費税の納付税額不足の補正予算などの審査状況を報告しました。



テーブルトークで、市民と議員が意見交流

環境問題



- 地球気候危機の市民会議の陳情審査での議論は？
- 学校の教室の化学物質の調査を実施し、子どもを守ってほしい
- 北大通りの樹木の剪定について

教育・福祉



- 給食食材をオーガニックか有機野菜にしてほしい
- 公立保育園の廃園はどうなっているのか
- 図書館が老朽化・劣化している

庁舎等建設



- 防災本部がある市役所は早く建設してください
- 建設費の目標額はいくらのかが財政の規律性が保たれていない
- 両案を市民に判断を仰ぐべき

まちづくり



- ムサコ北口、ヒガコ北口の再開発は止まっていないか
- 南北の道路が少なく坂下が発展しないのでは？

駅頭で開催案内



次回は8月

次回の議会報告は、次の日時で開催いたします。

- ▷8月9日(金) 19時から
小金井 宮地楽器ホール
- ▷8月10日(土) 10時から
前原町西之台会館

※詳細は改めて市議会HP等でご案内いたします。

参加者アンケート

【議会報告会に対するご意見・ご感想】

共有タイムの報告を聞いて各グループでわりと良く話し合えた。／今まで議会等に関心でしたが、それなりに楽しかった。／初めての参加、良くわかりませんでした。／事前にメールで質問を出しておく方式の検討を。／会議をやったではなく、何が進んでいるのか説明を。／議会の審議によって何が変わったのか、補われた視点は何だったのかの重要点を次回は是非入れてほしい。／庁舎グループに参加。市民案という議会が決まっているだろうことを混ぜ返すような意見があり理解不能でした。／議場に初めて来ましたが、やはり市庁舎建てましょう。／グループトークは2組以上で話ができますね、楽しかった。／議会からの報告部分は難しいかもしれないが工夫がほしい。

【小金井市議会に対するご意見・ご要望】

市民の声をたくさん聞いてほしい。足を運んでほしい。／もっと小金井市、議会に関心を持ちたい。／一致点を追求して前に進んでほしい。／これからも市長部局の監査(広義)をよろしくお願ひします。二元代表制下における地方議会に期待する第一の役割はそこです。

小金井市議会初 高校生模擬議会を開催 ～中央大学附属高等学校の生徒と交流～



小金井市議会では、主権者教育の取組として高校生に対して、身近な政治の場である市議会の役割を伝えることで、市議会と市政への関心を高め、主権者としての土台となる認識を深める機会としていただきたい、また、市議会としても、高校生と交流を図ることで、政策形成に向けた一助としたいとの考えの下で取り組んでいます。



9:05	模擬議会開会
9:06	議案上程
9:07	議案説明 行政役の議員が議案を説明
9:12	質疑応答 議員役の生徒が自主的に質疑
9:32	グループトーク 3つのグループに分かれ議案の意見交換
9:52	意見発表 演壇に立ってグループごとに討論
10:02	採決 議案の賛否を起立採決
10:05	模擬議会閉会

【議題は「給食無償化」】

中央大学附属高等学校の3年生を対象にした特別授業は2回目の実施。昨年は同校の図書館に議会が出張して、36名の高校生と一緒にテーブルトークを行いました。今年の特設授業では参加生徒が9名と少数であることや事前アンケート希望から、2月8日に実際的小金井市議会本会議場を使って「高校生模擬議会」を実施しました。『公立小中学校給食の無償化』を議案として、参加生徒が議員役となり、実際の議会進行と同じように議案上程から討論・採決まで行う意思決定の流れを体験してもらいました。



【まずは緊張をほぐすアイスブレイク】

議員の報酬は？女性議員の割合は？普段は何しているの？・・・などなど議会にまつわる疑問を2択クイズ、回答と議会説明を交えながら盛り上がりました。



【主な質疑】

- ・線越金25億円から2.3億円を使うデメリットは？
- ・国補助が打ち切られた時の対応は？
- ・同じ子どもだから私立も対象にすべきでは？
- ・憲法第26条に鑑み国に無償化を訴えては？

【グループトークで示された意見】

- ・地域間格差が生じてしまうのでは
- ・高齢者など子育て世帯以外の理解が必要
- ・給食の質や自由度が失われるのでは
- ・一度始めたら続けざるを得なくなるのでは



【主な討論・意見発表】

- ・国の重い腰を上げるためにまず市が動くべき
- ・義務教育の一環として給食無償化すべき
- ・低所得でご飯を満足に食べられない子や食育の観点からも給食無償化で保障すべき

【採決】

起立全員で議案は可決されました。鋭い意見を付したの賛成や、「次は賛否が分かれる議題で議論したい」との声もあり、議会として今後の参考となるご意見を頂きました。

【アンケート結果】

授業の前後で行った参加生徒へのアンケート調査では、議員に対する印象について、授業前の「何をしているかわからない」などネガティブな印象から、授業後は「市議会について伝えようという工夫と熱意を感じた」と印象が変わり、授業はどうだったかという設問には7人中5人が「とても良かったので後輩にも勧めたい」、2人が「良かった」と大変好評でした。



詳しくは市議会HPの主権者教育への取組の『高校生模擬議会実施報告書』をご覧ください！

原稿は議員が作成しています

次の定例会は令和6年5月30日(木)開会予定です。